
 

 

 
 

 

 

Province de Québec, municipalité de la paroisse de Sainte-Anne-de-Sabrevois 
 
 

Procès-verbal de la séance régulière de l’Assemblée du Conseil municipal de la 
paroisse de Sainte-Anne-de-Sabrevois, tenue lundi, 4 juin 2018 à 19 h 30, à l’Hôtel 
de ville, situé au 1218, route 133 à Sainte-Anne-de-Sabrevois, sous la présidence du 
maire,  M. Jacques Lavallée. 
 
 
Conseillers(ères) présents(es) : Mmes Nathalie Bonneville 
  Micheline Lebel 
  Mikaëlle Rolland 
  
 MM. Frédéric Bélisle 
  Yvan Bessette 
  Guy Chamberland 
    

QUORUM 
 
Le secrétaire-trésorier et directeur général M. Fredy Serreyn, est présent. 
 
 
2018-06-001 Ouverture de l’Assemblée régulière 

 
 
Il est proposé par M. Frédéric Bélisle, appuyé par  Mme Micheline Lebel:         

 
L’ouverture de l’Assemblée à 19h30. 

Adoptée à l’unanimité 
 

 
2018-06-002 Lecture et adoption de l’ordre du jour 
 
 

Il est proposé par Mme Nathalie Bonneville, appuyée par M. Guy 
Chamberland: 
  
L’adoption de l’ordre du jour tel que déposé, en laissant le point varia ouvert. 
 
 

Adoptée à l’unanimité 
 
 
 2018-06-003 Rapport de l’inspecteur pour le mois de mai 2018 
 
 

CONSIDÉRANT que les membres du Conseil ont individuellement pris 
connaissance du rapport de l’inspecteur du mois de mai 
2018; 

 
Il est proposé par M. Frédéric Bélisle, appuyé par M. Guy Chamberland: 

 
D’adopter le rapport des permis émis du mois de mai 2018, tel que  
présenté. 
 

Adoptée à l’unanimité 
 
  
 
 

 



 
 
 
 
 
 
2018-06-004 Adoption du procès-verbal de l’assemblée régulière du 7 mai 

2018 
 
 
CONSIDÉRANT qu’une copie du procès-verbal de l’assemblée régulière du 

7 mai dernier, a été remise à chaque membre du Conseil 
avant l’assemblée, ce qui dispense de lecture; 

 
 
Il est proposé par  M. Frédéric Bélisle, appuyé par Mme Mikaëlle Rolland: 

 
L’adoption du procès-verbal de l’assemblée régulière du 7 mai 2018, et ce 
tel que déposé aux membres du Conseil.  
 

Adoptée à l’unanimité 
 
 

 
 2018-06-005 Modification règlementaire 401 zonage – Usages fermette, 

porcheries, poulaillers, animaux à fourrure (zone agricole à 
l’Est de la route 133) 

 
Dossier référé au Comité Consultatif d’Urbanisme (CCU)  

 
 
 
2018-06-006 Demande d’entretien de cours d’eau pour la Rivière du Sud, 

branche 52 
 
 
CONSIDÉRANT la demande d’un des propriétaires pour des travaux 

d’aménagement et d’entretien de cours d’eau, elle a été 
transférée à M. Olivier Latulippe, la personne désignée par 
la Municipalité de Sabrevois pour la gestion des cours 
d’eau, afin qu’il donne ses recommandations. 

 
CONSIDÉRANT que le Conseil de la Municipalité de Sainte-Anne-de-

Sabrevois a l’intention de procéder à la répartition des frais 
encourus selon la superficie contributive des terrains situés 
sur le territoire de la Municipalité, une demande a été 
transmise à la MRC du Haut-Richelieu afin de produire un 
projet de répartition, avec une marge de plus ou moins 10% 
d’erreur, à titre indicatif seulement, sans obligation de la 
part de la Municipalité de maintenir ce mode de répartition; 

 
CONSIDÉRANT que le projet de répartition demandé soit utilisé 

uniquement à titre indicatif, dans le cadre de la réunion des 
intéressés; 

 
 

Il est proposé par Mme Micheline Lebel, appuyée par Mme Nathalie 
Bonneville :  
 
 

De transférer le dossier à la MRC afin qu’elle puisse procéder aux étapes 
subséquentes concernant le traitement de la demande pour l’entretien des cours 
d’eau, selon la règlementation. 

 

Adoptée à l’unanimité  



 
 
 
 
 
 
2018-06-007 Réfection du ponceau de la Montée Bertrand et route 133 
 

  
CONSIDÉRANT que le ministère des Transports du Québec nous a 

communiqué que, le ponceau de la Montée Bertrand à 
l’intersection de la route 133, était en piètre état; 

 
CONSIDÉRANT que la municipalité est responsable de la réfection dudit 

ponceau en collaboration avec la ville de Saint-Jean-sur-
Richelieu (route mitoyenne); 

 
 

 Il est proposé par M. Guy Chamberland appuyé par Mme Mikaëlle Rolland: 
 

 D’autoriser les travaux de réfection pour le ponceau de la Montée 
Bertrand à l’intersection de la route 133 par Excavation Tougas, au 
montant de 30,000$ (sans taxes) et de facturer 50% des coûts à la ville de 
Saint-Jean-sur-Richelieu. 

 
 

Adoptée à l’unanimité 
 
 
2018-06-008 Demande d’immunisation, secteur des rues Jean-Louis / Jetté 
 

Dossier à l’étude  
 
 
2018-06-009 Soirée reconnaissance des bénévoles 
 
 
CONSIDÉRANT qu’il est important de souligner le travail des bénévoles de 

la Municipalité; 
 
CONSIDÉRANT qu’au sein de la Municipalité plusieurs bénévoles 

investissent du temps dans divers secteurs d’activités; 
 
 

Il est proposé par  M. Yvan Bessette, appuyé  par  Mme Micheline Lebel: 
 
 
De souligner et remercier leur dévouement en organisant un 5 à 7 après 
les vacances estivales (à l’automne), pour pouvoir rejoindre le plus de gens 
possible. 
 

 
Adoptée à l’unanimité 

 
 
2018-06-010 Programme Fleurons le Québec – Aménagement paysager 
 
 
    CONSIDÉRANT que les aménagements paysagers des entrées nord et sud 

de la Municipalité, en plus de ceux des parcs et bâtiments 
municipaux sont à améliorer et/ou à refaire; 

 
CONSIDÉRANT qu’il existe un programme où la Municipalité peut s’inscrire 

en défrayant des coûts d’environ 444.00$/annuellement;   
 



 
  

 
 
 

 Il est proposé par M. Yvan Bessette, appuyé par M. Guy Chamberland : 
 
    
  De s’inscrire au Programme Fleurons le Québec tôt au printemps de l’an  
  prochain. 
 
  D’embaucher pour cette année un paysagiste de la région pour   
  l’embellissement des aménagements paysagers de la Municipalité. 

  
 

Adoptée à l’unanimité  
 

  
2018-06-011 Acquisition de bancs de parc  
 
 

   CONSIDÉRANT que la Municipalité a obtenu une subvention pour la 
conception de pancartes d’exercices à être installées dans le 
parc Centenaire; 

 
 CONSIDÉRANT qu’il est primordial d’avoir des bancs de parc à toutes les 

stations d’exercices; 
 
 

Il est proposé par  M. Guy Chamberland, appuyé par M. Yvan Bessette: 
 
 

D'autoriser l’achat de 2 bancs de parc, auprès de la compagnie Equiparc, au 
montant de 1400.00$ (sans taxes) dans l’immédiat et d’attendre la somme 
totale de la subvention pour l’acquisition de bancs supplémentaires . 
 
 

Adoptée à l’unanimité 
 
 

2018-06-011-2 Réfection de la surface du terrain de baseball 
 
 

   CONSIDÉRANT  que la surface du diamant (diamond) du terrain de baseball 
 est dans un piètre état et ne répond plus aux attentes des 
 joueurs de baseball ; 

 
 CONSIDÉRANT  que le sable est insatisfaisant aux standards d’aujourd’hui et 

 qu’il est fortement recommandé d’utiliser de l’argile broyé;
  

 
Il est proposé par  Mme Nathalie Bonneville, appuyée par M. Guy 
Chamberland: 

 
 

D'autoriser l’achat d’un mélange de sable et d’argile broyé au montant de 
4000,00$ (sans taxes) et de partager les frais comme suit : 50% pour la 
Municipalité et 50% pour l’Organisme des Sports et Loisirs de Sabrevois. 
 
 

Adoptée à l’unanimité 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
2018-06-012 Contrat pour balayage de rues 
 
 
CONSIDÉRANT que les grandes artères de la Municipalité ont besoin d’un 

bon balayage; 
 
CONSIDÉRANT que notre petit tracteur est insuffisant pour la charge de 

travail exigée; 
 

 
Il est proposé par  M. Guy Chamberland, appuyé par  Mme Mikaëlle 
Rolland: 
 
 
De donner à contrat le balayage des rangs St-Louis et Bord-de-l’Eau à la 
compagnie Mirroy au montant de 1431.44$ (taxes incluses). 
 
 

Adoptée à l’unanimité 
 
 
2018-06-013 Réclamation dommage aux pneus 
 
 

 CONSIDÉRANT  une réclamation de dommage à un pneu présumément dû 
    à l'état de la chaussé de la 21e avenue; 

   
CONSIDÉRANT    l'analyse des circonstances liés à cette réclamation ; 
 
CONSIDÉRANT    les articles 1127.1 et ss. du Code Municipal ;  

 
 

Il est proposé par M. Guy Chamberland, appuyé par M. Yvan Bessette: 
 
De refuser la réclamation pour ne pas créer de précédent et d’en aviser la 
personne concernée. 

 
 

Adoptée à l’unanimité 
 
 
2018-06-014 Dépenses du mois de mai 2018 à être autorisées  
 
 

   CONSIDÉRANT  que les membres du Conseil ont reçu la liste des dépenses 
 du mois de mai 2018 et que ceux-ci confirment en avoir 
 pris connaissance; 

 
Il est proposé par  Mme Nathalie Bonneville, appuyée par Mme Micheline 
Lebel: 

 
D’autoriser les factures et le paiement des dépenses du mois de mai 2018 et 
ce, tels que présentés dans le rapport mensuel. 
 
Avec la certification de fonds disponibles par le secrétaire-trésorier. 
 
 

Adoptée à l’unanimité 
 
 



 
 
 
2018-06-015  Correspondance 

 
 Présentation par le CAS d’un projet d’art collectif, suite à une demande de 
 subvention au fédéral « Nouveaux Horizons pour les Aînés ». 
 
 

2018-06-016  Varia : 
 
2018-06-016.001 Mandat de consultant pour le 19 juin 2018 – La Meute 
 
 
CONSIDÉRANT que le 19 juin prochain aura lieu l’inauguration des 

panneaux d’exercices au parc Centenaire, suite à la 
subvention « Nouveaux Horizons pour les Aînés »; 

 
CONSIDÉRANT qu’il est préférable d’avoir une démonstration des exercices 

lors de la cérémonie;  
 
 

Il est proposé par M. Guy Chamberland, appuyé par M. Yvan Bessette: 
 

 
D’embaucher les consultants de La Meute pour animer et faire la 
démonstration des exercices apparaissant sur les panneaux, au montant 
de 250.00$ pour 2 heures (sans taxes). 

 
Adoptée à l’unanimité 

 
 
 
2018-06-016.002 Attribution du contrat pour la restauration du 

Musée Honoré-Mercier 
 
 

CONSIDÉRANT l’appel d’offre préparé par notre architecte 
« Nadeau Nadeau Blondin architectes » sous le 
numéro de projet 2017-816 ainsi que la 
publication sur le site du SÉAO; 

 
CONSIDÉRANT la réception et l’ouverture des soumissionnaires 

en date du 9 mai 2018;  
 

CONSIDÉRANT l’analyse finale des documents des 
soumissionnaires par notre firme d’architecte;  

 
Il est proposé par M. Guy Chamberland, appuyé par M. Frédéric Bélisle 

 
 

D’accorder le contrat selon les documents d’appel d’offres à l’entreprise 
Construction J. Boulais inc. pour un montant de 99 547.00$ + taxes pour les 
travaux à être effectués selon les plans et devis; 

 

Conditionnellement à la réception de l’autorisation ministérielle du Ministère de 
la Culture et des Communications, avant de débuter les travaux; 

 

D’autoriser le directeur général et secrétaire-trésorier à la signature de tous 
documents nécessaires. 

 
Adoptée à l’unanimité 

 



 
 
 
 
 
2018-06-016.003 Programme d’aide à la voirie locale (PAVL) –    
   Dossiers RIRl-2015-169, RIRL-2015-170, RIRL-2015-  
   171 et RIRL-2015-173 
 
 
CONSIDÉRANT que la municipalité de Sainte-Anne-de-Sabrevois a pris 

connaissance des modalités d’application du volet 
Redressement des infrastructures routières locales (RIRL) 
du Programme d’aide à la voirie locale (PAVL); 

 
CONSIDÉRANT que les interventions visées dans la demande d’aide 

financière sont inscrites à l’intérieur d’un plan 
d’intervention pour lequel la MRC du Haut-Richelieu a 
obtenu un avis favorable du ministère des Transports, de la 
Mobilité durable et de l’Électrification des transports 
(Ministère); 

 
CONSIDÉRANT que la Municipalité désire présenter une demande d’aide 

financière au Ministère pour la réalisation de travaux 
admissibles dans le cadre du volet RIRL du PAVL; 

 
CONSIDÉRANT que  seuls les travaux réalisés après la date figurant sur la 

lettre d’annonce sont admissibles à une aide financière; 
 
CONSIDÉRANT que la Municipalité s’engage à obtenir le financement 

nécessaire à la réalisation de l’ensemble des projets, 
incluant la part du Ministère; 

 
CONSIDÉRANT que la Municipalité choisit d’établir la source de calcul de 

l’aide financière selon le bordereau de soumission de 
l’entrepreneur retenu (appel d’offres). 

 
 

Il est proposé par M. Frédéric Bélisle, appuyé par Mme Micheline Lebel: 
 
 

D’autoriser la présentation d’une demande d’aide financière pour les 
travaux admissibles, confirme son engagement à faire réaliser les travaux 
selon les modalités d’application en vigueur et reconnaît qu’en cas de 
non-respect de celles-ci, l’aide financière sera résiliée. 
 

 
Adoptée à l’unanimité 

 

 

 

2018-06-016.004  Achat de caméras supplémentaires pour les loisirs 
 
 
CONSIDÉRANT  que le système de caméras localisé au garage 

 municipal est désuet que celui au centre 
 communautaire et aux loisirs est insuffisant; 

 
CONSIDÉRANT  que la Municipalité désire améliorer la sécurité des 

 lieux publics; 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 

Il est proposé par M. Frédéric Bélisle, appuyé par Mme Micheline Lebel: 
 
 

D’autoriser l’achat d’un nouveau système de caméras pour les loisirs et le 
centre communautaire, pour un montant approximatif de 2 500.00$ (sans 
taxes). 
 
De récupérer le système de caméras des loisirs et du centre 
communautaire pour l’installer au garage municipal. 
 

 
Adoptée à l’unanimité 

 

 

 

 
2018-06-017 Période de questions 

 
 

2018-06-018  Fermeture ou ajournement de l’Assemblée 
 

 
 
Il est proposé par M. Guy Chamberland: 

 
 

La fermeture de l’Assemblée à 20:15.   
 
 
 
 
 
_______________________   ____________________________________  
        
Jacques Lavallée, maire   Fredy Serreyn, secrétaire-trésorier 


